

# I Torneo padel infantil

laopiniondemalaga.es 16 - 17 ene.

10€ Por participante

8€ Inscripción solidaria.  
Disfruta de un descuento donando un juguete



IBERIA

Ajustamos  
el cinturón  
a nuestros  
precios.

¡Un millón de  
plazas que  
vuelan!

Compra ya

Utilizamos "cookies" propias y de terceros para elaborar información estadística y mostrarle contenidos, servicios y publicidad personalizada a través del análisis de su navegación. Si continua navegando acepta su uso. [Más información y cambio de configuración.](#)



Hemeroteca | Suscríbete | Clasificados

Domingo, 27 diciembre 2015



Cartelera



TV



Tráfico



Identifícate



o [Regístrate](#)

# La Opinión DE MÁLAGA

Málaga Actualidad Deportes Turismo Economía

Opinión

Cultura Ocio Vida y Estilo Comunidad Multimedia

Blogs de La Opinión Blogs de los lectores Crónicas de la ciudad Encuestas



Málaga  
18 / 13°



Marbella  
16 / 11°



Antequera  
19 / 8°

La Opinión de Málaga » Opinión



A renglón seguido

## El difícil camino de la libertad de expresión

Juan Antonio García Galindo\* | 27.12.2015 | 05:00

En el informe del Instituto Internacional de Prensa (IPI) sobre la libertad de prensa en España (junio 2015) se hace referencia a un documento publicado en marzo del presente año por el IPI, Access Info Europa, la Federación Europea de Periodistas, y Reporteros Sin Fronteras España, en el que se identifican, entre otros, los siguientes problemas relacionados con la libertad de expresión en nuestro país: a) la aparición de nuevas leyes restrictivas, como la Ley de Seguridad Ciudadana o Ley «Mordaza»; b) la falta de independencia de la radiotelevisión pública española (RTVE); c) la ausencia de un regulador independiente de radio y televisión a nivel nacional; d) la necesidad de mayor transparencia en la asignación de la publicidad institucional; e) una ley de transparencia que no cumple con los estándares internacionales; y f) la existencia de leyes penales de difamación. En el mismo mes de marzo, la recién creada Plataforma en Defensa de la Libertad de Información (PDLI) alertaba igualmente de las crecientes amenazas a la libertad de expresión, poniendo especial atención en los derechos y libertades digitales.

En un país con una democracia supuestamente consolidada como el nuestro, la existencia de estos problemas o carencias relacionados con la libertad de expresión dibujan un escenario inquietante desde el punto de vista político, pues como es sabido no existe democracia sin libertad de expresión.



### BLOGS DESTACADOS



MÁLAGA. JAVIER CEBRIÉROS

#### "Una España sin Identidad"

Cada vez me asombran más las ocurrencias de los dirigentes de este país de zambomba...

Último mensaje: Mie a las 12:29



AXARQUÍA. SONIA EL HAKIM

#### ¿Siente pena un terrorista...

Ya casi nos hemos acostumbrado a comer y cenar viendo en los telediarios los vídeos que...

Último mensaje: Mar a las 22:09



TECNOLOGÍA. DAVID ARRÁEZ

#### Bienvenidos a AppdelgazaTech

"Este año me apunto al gimnasio" o "me voy a poner a dieta para perder...

Último mensaje: Mar a las 10:10



Esta situación debería preocupar a nuestros gobernantes y líderes políticos, quienes, por el contrario, son los responsables de ella, porque tienen en su mano la posibilidad de garantizar éste y otros derechos fundamentales a los ciudadanos. Es cierto, que en democracia la política como arte de lo posible es el resultado de la correlación de fuerzas en los órganos de representación, y que la dialéctica que se produce entre las distintas fuerzas es lo que permite la acción de gobierno. Pero en una democracia consolidada son diversos los derechos que han de estar garantizados por encima de las contingencias de la política: el derecho a la sanidad, a la educación, a la vivienda, a la luz y el agua, a los alimentos? o a la libertad de expresión en su más amplio sentido.

Si aquellos derechos continúan siendo objeto de polémica, porque la derecha conservadora española, tan alejada todavía de la tradición democrática europea, sigue defendiendo un modelo social insolidario, el derecho a la libertad de expresión se presenta como un derecho garantizado, cuando no lo es. Y no lo es solo porque el gobierno del partido popular haya inventado la fórmula de las ruedas de prensa sin preguntas, o haya promulgado una ley mordaza, o no preserve la independencia de la radiotelevisión pública, sino también porque el resto de los partidos, y sobre todo el partido socialista, no hayan llevado a cabo una oposición más firme en la defensa de la libertad de expresión por el temor a las grandes corporaciones mediáticas, o hayan rehusado la creación de la autoridad audiovisual nacional, o no hayan apoyado claramente la aprobación del estatuto de la profesión periodística. Cuando de la libertad de expresión se trata, se apela a la democracia formal y se olvidan las carencias que denuncia el IPI. A la postre, la libertad de expresión y de información, son libertades cuya ausencia es a veces difícilmente demostrable en un mundo interconectado, en el que la apariencia sustituye a la realidad. En el que la comunicación se confunde con la información, y la facilidad de acceso con el aprovechamiento informativo y cultural.

Un repaso a la historia reciente de nuestro país nos muestra un cambio profundo en su estructura mediática y una democracia que se construía sobre un pluralismo político e informativo creciente. Tras un periodo de oligopolio mediático que limitó ese pluralismo, y que condicionó la acción política durante la primera década del siglo XXI, se aprecia en la actualidad el resurgir de numerosas iniciativas periodísticas, en papel y en digital, que tratan de recuperar el espacio perdido y que contribuyen a crear un sustrato informativo plural y de calidad, que puede repercutir positivamente sobre nuestra democracia si paralelamente se adoptan las medidas políticas necesarias para revertir el panorama negativo que muestra el informe del IPI. La formación de la ciudadanía, a través de la educación y de la alfabetización mediática, es un factor añadido que debe ser tenido en cuenta en cualquier política de comunicación. En este contexto, corresponde actuar a nuestros políticos para situar a España entre los países desarrollados que mejor garanticen la libertad de expresión. En estos días postelectorales de posibles pactos para la formación de gobierno, tras unas elecciones que han evidenciado el declive del bipartidismo, la defensa de los derechos fundamentales de los ciudadanos, y en el caso que nos ocupa de los que se refieren a la libertad de expresión, de información, o de conciencia, deben formar parte inexcusable, junto al resto de los derechos básicos, del programa político del futuro gobierno.

\*Juan Antonio García Galindo es catedrático de Periodismo de la UMA



Temas relacionados: [Galindo](#) [Renglon](#) [Seguido](#) [UMA](#)



Pase B!  
Comprando un Pase Anual  
**Niño GRATIS**  
¡Ven a BIOPARC durante todo un año!  
Por sólo 39€  
\*Todos los Pases, gratuitos o pagos, con términos de gestión más 6% para la Fundación Bioparc.  
Info aquí →

BLOGS   <a href="#">laopiniondemalaga.es</a>	
 <b>Juande Mellado</b> La Tumbona	 <b>Santos Guerra</b> El Adarve
 <b>Joaquín Campos</b> Chinitis	 <b>José Mª de Loma</b> El Palique
 <b>Ángel Valencia</b> Quemar los días	 <b>Lola Clavero</b> Las Malas Lenguas
 <b>Pérez Ariza</b> Mare Nostrum	 <b>H. Eichelbaum</b> Esquina del Globo
 <b>F. J. Cristófol</b> Presa Ibérica	 <b>Gonzalo León</b> Lavidamodernamerma
 <b>Gaby Beneroso</b> El Dulce Porvenir	 <b>Roberto López</b> Control C + Control V
 <b>González Vera</b> El Paseante	 <b>Alfonso Vázquez</b> La Ciudad
 <b>J. C. Bonilla</b> El jugador número 13	 <b>Raquel Espejo</b> Síndromes



CREA TU PROPIO BLOG

## Vídeos de las Últimas Noticias en España: Más preocupados por el pa...



video en curso

08/01/16 La infanta Cristina se sentará en el banquillo de...

07/01/16 Varios políticos recogen su acta como diputado

07/01/16 Santamaría ve un pacto de izquierdas como "la pec...

>

Publicidad

IBERIA

Ajustamos  
el cinturón a  
nuestros precios.

¡Un millón de plazas que vuelan!

Compra ya >



Canal de Libros

laopinión.es



IBERIA

Ajustamos el cinturón  
a nuestros precios.

Compra ya >



Lo último

Lo más leído

1. Díaz da su apoyo a Sánchez para un frente de izquierdas
2. ¿Cuáles son las gasolineras más baratas de España?
3. El misterio sobre la identidad del yihadista de París
4. Expulsan a Justin Bieber de la ruinas mayas de Tulum
5. Los cinturones explosivos del 13-N fueron hechos en Bruselas

- 6. El Ibex abre en positivo tras la subida de las bolsas chinas
- 7. Ciudadanos asume que llegó a la campaña "sin novedades"
- 8. Claves para entender la crisis bursátil en China
- 9. Las bolsas chinas recuperan la calma
- 10. De la Serna traslada al PP que no dejará su escaño en el Congreso

Publicidad

**¿QUIERES TRABAJAR CON DINOSAURIOS  
O EN LA OFICINA INTELIGENTE?**



Enlaces recomendados: Oscars | Premios Goya

## LaOpinión DE MÁLAGA

[Mapa web ▶](#)

### Málaga

[El tiempo](#)  
[Ocio en Málaga](#)  
[Tráfico en Málaga](#)  
[Cartelera de cine](#)  
[Málaga CF](#)

### Clasificados

[tucasa.com](#)  
[Iberpisos](#)  
[Iberanuncio](#)  
[Ibercoches](#)  
[Iberempleo](#)

### Especiales

[Lotería de Navidad](#)  
[Lotería el Niño](#)  
[Fórmula 1](#)  
[Premios Oscar](#)  
[Premios Goya](#)  
[Premios Globos de Oro](#)  
[Elecciones Generales](#)  
[Resultados Elecciones](#)

### laopiniondemalaga.es

[Contacto](#)  
[Anúnciate](#)  
[Localización](#)  
[Aviso legal](#)  
[Política de cookies](#)  
[RSS](#)

### Publicidad

[Tarifas Papel](#)  
[Tarifas Internet](#)  
[Contratar](#)

Otras webs del Grupo Editorial Prensa Ibérica



[Otras webs del Grupo Editorial Prensa Ibérica](#)

[Diari de Girona](#) | [Diario de Ibiza](#) | [Diario de Mallorca](#) | [Empordà](#) | [Faro de Vigo](#) | [Información](#) | [La Opinión A Coruña](#) | [La Opinión de Málaga](#) |





La Opinión de Murcia | La Opinión de Tenerife | La Opinión de Zamora | La Provincia | La Nueva España | Levante-EMV | Mallorca Zeitung | Regió 7 | Superdeporte | The Adelaide Review | 97.7 La Radio | Euroresidentes | Lotería de Navidad | Oscars | Premios Goya



La Opinión de Málaga